
 

パブリック・コメント実施結果について 

 

パブリック・コメントにお寄せいただいた意見と、その意見に対する市の考え方を公表します。 

貴重な意見をお寄せいただきありがとうございました。 

 

１ 意見の提出状況 

計画案等の名称 守谷中央図書館大規模改修工事基本設計概要（案） 

意見提出期間 令和６年９月１２日（木）から令和６年１０月１１日（金）まで 

意見提出者数 ９人 意見件数 １３件 

意見の反映結果 

A ： 意見の内容が計画案に含まれているもの 

B ： 意見を踏まえた修正・対応をするもの 

C ： 意見または要望として承ったもの 

D ： その他 

※ いただいた意見は、概要を掲載しています。 

※ パブリック・コメントは、いただいた意見や情報の内容を考慮して施策等の策定を行うものであり、

施策等の賛否を問うためものではありません。 

※ いただいた意見のうち、本計画案の内容に関する意見ではない所感などについては、関係課に伝

達しました。 

 

２ 寄せられた意見の概要と意見に対する市の考え方 

番号 
該当 

ページ 
意見の概要 

意見の 

反映結果 
意見に対する市の考え方 

1 P.8 

冬季における出入り口の風

対応について。既存のレイア

ウトは、落ち葉が風によって

出入口周辺に吹き溜まり、自

動ドア開閉時に風除室側に

吹き込む。案のレイアウト変

更で、対応しているのか。 

C 

建物の出入口のレイアウト変更は、駐

車場側からの入館者が多い事を考慮

し、スムーズに入館できる動線を確保

するために対応したものです。しかし

ながら、落ち葉の吹込みについては、

今回の改修で若干の緩和が見込まれ

ますが、落ち葉が溜まるような場合に

は、清掃により対応いたします。 

2 - 

改修工事期間の図書等の閲

覧方法について、示してほし

い。 

D 

改修工事期間中、中央図書館は完全

閉館となります。また、一部の資料を除

き、図書館の資料はすべて外部の倉

庫に保管し、閲覧できない状態となる

ため、中央・郷州・高野・北守谷公民

館図書室の図書等をご利用いただく

想定です。しかしながら、郷土資料等、

他の図書館からお借りすることが困難



 

な資料については、中央図書館の書

庫に保管し、提供に努めたいと考えて

おります。いずれにしましても、休館中

の資料提供方法については、早めに

公表したいと考えております。 

3 P.8,1２ 

予約資料受取コーナーにつ

いて、自動シャッター導入な

どにより、閉館時間中もでき

るだけ長く利用できるように

してほしい。 
C 

予約資料受取コーナーは、中央図書

館で受取りを希望される予約資料を

すべて配置し、利用者ご自身がコーナ

ー内で貸出処理を行っていただくこと

になるため、資料管理の観点から、無

人となる閉館時間の運用には対応で

きかねます。中央図書館の開館時間

内にご利用をお願いいたします。 

４ P.8，9 

写真、絵画、書道及び華道の

「常設展示スペースの設置」

を検討してほしい。 

図書館展示は、ギャラリー展

示とは違った“文化（芸術）

と学習（文字）が有機的に繋

がる空間”と考える。 

マルチパーパスエリアが該

当か。 

設置に際して、以下の条件を

取り入れてほしい。 

・直射光と遮断された展示

空間 

・額が架装出来る固定の展

示壁 

・作品照明が出来る照明設

備 

B 

休憩コーナーの拡充については、利用

者アンケート結果をはじめ、かねてより

多くのご要望をいただいており、その

対応としてマルチパーパスを設置して

おります。そのため、館内の展示スペ

ースについては、２階フロアのフォーラ

ムを想定しておりましたが、ご意見を

踏まえ、展示スペースの設置位置につ

いて、マルチパーパスを含めて再考い

たします。 

５ P.６ 

子どもも大人もゆったりとし

た気持ちで読書を楽しむ時

間を作れるよう、児童フロア

へソファを設置してほしい。 

ソファを含む色々な座席を設

けますとの記載があるが、図

面ではソファ席を確認できな

い。 

B  

ご意見を踏まえ、書架・家具計画の中

で再考いたします。 



 

６ - 

手に取ったものの、借りない

本を戻すためのブックボック

スを設置してほしい。 

D 

ご意見を踏まえ、図書館運営の中で

検討いたします。 

７ - 

トイレへペーパータオルを設

置してほしい。 

D 

中央図書館の入館者数は、年間約２６

万人（令和５年度実績）であり、大変

多くの方にご利用いただいておりま

す。経費等の課題がありますため、利

用される方ご自身でご用意くださるよ

うお願いいたします。 

8 P.8,10 

2階と 3階が吹き抜けにな

っているので、3階のラーニ

ングスペースに2階の声が

あまり響かない設計にして

ほしい。 
C 

２階の天井に吸音材を装着する想定

ですが、３階フロアで生じる音につい

ては、ラーニングスペース内に聞こえ

る可能性も考えられます。３階に、静か

な環境で読書や学習ができる、サイレ

ントスペースの設置を予定しておりま

すので、そちらのご利用も併せてお願

いいたします。 

９ P.１２ 

費用16億円～18億円か

かることになっているがこの

金額は改修工事に対して適

正な価格になっているのか

の詳細が不明である。 

工事業者の選定もどのよう

にして行われるのかの透明

化を図るようお願いしたい。 C 

現在の図書館において改修や改善が

必要な点、また、新たに付加すべき空

間や機能の検討を重ねる中で、市民

アンケート・市民参加型ワークショップ

で頂戴したご意見を反映させ、費用対

効果についても考慮してまいりました。

工事費用については、今後基本設計

に基づく実施設計を行う中で、費用対

効果を十分考慮しながら算定を進め

ていく予定です。 

また、工事請負業者については、競争

入札により選定することになり、入札

結果は市のホームページで公表いた

します。 

１０ P.２ 

トイレの個室のドアのカギ

は、打掛錠が良いと思う。ス

ライド式は安いが、年数が経

つと引っ掻き跡が発生しや

すく残念な印象になる。 

C 

ご意見を踏まえ、実施設計の中で検

討いたします。 

１１ P.１２ 

全面改修ではなく、外部・設

備の不具合だけの改修で良

いのではないか。莫大な費

C 

公共施設の効率的・効果的な維持管

理を行うために策定した、守谷中央図

書館個別施設計画に基づき、令和７年



 

用を要するのに透明さが見

えない。 

度から改修工事に着手することとなっ

ております。中央図書館は、見た目に

反して、施設設備の老朽化が著しく、

改修や改善を行うことに加え、建物の

機能を現在の公共施設等の水準まで

高める必要性があります。更に、市民

アンケート・市民参加型ワークショップ

で頂戴したご意見を反映させるため

には、新たな空間や機能を追加する改

修を行うことが必要という考えの下

に、基本設計概要（案）を作成しまし

た。昨今の物価・人件費等の高騰によ

り、改修工事費用は高額になる傾向

がありますが、今後も費用対効果を十

分に考慮しながら、設計業務を進めて

まいります。 

１２ - 

中央図書館まで出向きたい

が、バスを乗り継いでいく

か、自転車で４０分かけての

手段しかないため、近くの公

民館図書室を利用している。

高齢者にとって身近にある

図書室は大事であり、充実さ

せて欲しい。 

D 

公民館図書室をご利用いただきあり

がとうございます。中央公民館に始ま

り、市内の公民館の改修工事を順次

実施しており、去る 10月１日に郷州

公民館がリニューアルオープンしまし

た。公民館の改修工事の際には、図書

室の利用環境を向上させるための改

修を実施しておりますので、今後もご

利用いただきますようお願いいたしま

す。また、公民館図書室は図書館に比

べて所蔵資料は少なくなりますが、蔵

書の充実に努めてまいります。 

１３ P.１２ 

図書館の存在理由は、必要

な書物が揃えられる機能が

あることであり、 現在の図

書館は十分にその機能を果

たせているので、改修の必

要はない。 ハード面で快適

性を解決しようとしている

が、莫大な費用（１６億円～１

８億円）が必要と推定されて

いる。目的を達成するのに、

ソフト面を充実させることを

C 

図書館に求められる機能は、時代とと

もに変化しており、先進事例において

も、人と資料がつながる場としての機

能のみならず、新たな機能を備え、よ

り多くのサービスを提供する図書館が

多数見受けられるようになりました。改

修工事に着手するに当たり、市民アン

ケート・市民参加型ワークショップによ

り、今の図書館に足りない点・これか

らの図書館に求めること等をお聞き

し、頂戴したご意見を反映させ、基本



 

考え、無駄な経費をかけない

で欲しい。 

設計概要（案）を作成しました。また、

改修費用については、今後も費用対

効果を十分に考慮しながら、設計業務

を進めてまいります。 

 


